



La brujería ha retornado con lo que se denomina el movimiento de la Nueva Era. Es difícil analizar el tema pero todo el panorama espiritual ha variado con la reaparición de creencias como ésta.

Muchas mujeres que están en el "mundo alternativo" se han embarcado en el redescubrimiento de las "bondades de la brujería". En Estados Unidos y otras naciones desarrolladas existe la iglesia "wicca", forma femenina de la antigua expresión inglesa "wicce", que significa brujo. Esta entidad postula que el temor a las brujas refleja el miedo al poder de lo femenino, secularmente oprimido por una sociedad machista. La bruja es para ellos una mujer que posee el conocimiento del mundo natural en oposición a la racionalidad, la ciencia y la medicina.

El mensaje básico de esta entidad consiste en afirmar que la supresión de cualquier deseo corporal es antinatural y estúpido. Así mismo, proclama la necesidad de mantener relaciones sexuales con espíritus. Reconocida como una religión más en Estados Unidos está exenta de pagar cualquier tipo de impuestos.

Distintos elementos se mezclan en el moderno caldero brujeril: magia, uso de hierba, rituales estacionales y amor por lo antiguo.

Al margen de estas modas que se popularizan curiosamente en ambientes intelectuales, opulentos y algo extravagantes, en muchas zonas de nuestro suelo la brujería aún causa temor entre sus habitantes.

Los pobladores del archipiélago de Chiloé son



Brujas/os de allá y de aquí

Por Juan Guillermo Prado

particularmente sensibles y temerosos de este mundo subterráneo. Allí todavía se cree en el poder de los brujos para causar todo tipo de enfermedades y males.

Un autor afirma que allí: "Se da el nombre de brujo al individuo de una sociedad cuyos miembros, según la opinión común, tiene pacto con el diablo y cuyo fin es causar enfermedades por medios ocultos y misteriosos, especialmente por las virtudes secretas de ciertas plantas y raíces y prestarse ayuda mutua en otras empresas igualmente criminales y tenebrosas".

Pero, entre estos brujos señala el recopilador Manuel Romo en su reciente "Diccionario de Brujería de Chiloé", de Editorial Platero, existen: "herborarios consumados, poseedores de efectivos conocimientos sobre potentes venenos y los otros, los más, estafadores que se autopronuncian brujos, ambos, aprovechándose de la credulidad de la gente pobre e ignorante, lucran ofreciendo protección contra los maleficios, venganzas, filtros de amor y curaciones mágicas, inspirando profundo temor y respeto a la población isleña".

Paradójicamente, en las naciones desarrolladas ha retornado la brujería asumiendo una actitud feminista, y en las islas de Chiloé mayoritariamente tienen esta función los hombres. Allí es una moda que adquiere, día a día, más popularidad y reconocimiento estatal; aquí, aún causa temor.

11-11-1997 P. 16

Brujas/os de allá y de aquí [artículo] / Juan Guillermo Prado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Prado O., Juan Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Brujasos de allá y de aquí [artículo] / Juan Guillermo Prado. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)